



Medienmitteilung 21. März 2018

Bilanz-Medienorientierung der Genossenschaft Olma Messen St.Gallen

Solides Portfolio, solide Kapitalbasis – die Olma Messen St.Gallen sind bereit für die Zukunft

Im Jahr 2017 fanden zwölf Messen, davon neun Eigen- und drei Gastmessen, sowie zwei Eigenveranstaltungen mit Co-Organisatoren und 108 weitere Veranstaltungen wie Kongresse, Versammlungen und Konzerte statt. Mit einem erwirtschafteten Cashflow von CHF 8,9 Mio. konnte das Vorjahr deutlich übertroffen werden. Zum ausgezeichneten finanziellen Ergebnis trug neben den erfolgreichen Eigenmessen massgeblich das Geschäftsfeld CongressEvents St.Gallen bei. Zahlreiche Aktivitäten zum Jubiläum der 75. OLMA sowie grosse Fortschritte im Projekt Olma-Neuland prägten das Geschäftsjahr 2017.

Erfolgreiche Messen

Der Veranstaltungskalender 2017 wich nur leicht vom Vorjahr ab. Es fanden insgesamt zwölf Messen (neun Eigen- und drei Gastmessen) statt. Grosse Eigenmessen wie OLMA, OFFA und Tier&Technik vermochten wiederum zu überzeugen und erzielten ausgezeichnete Ergebnisse. Die weiteren Eigenmessen erreichten mehrheitlich das Vorjahresniveau.

Bereich CongressEvents St.Gallen

Hervorragend ist das Ergebnis von CongressEvents St.Gallen. Dank einiger sehr grosser, zum Teil einmaliger Veranstaltungen liegt das zweitbeste je erzielte Ergebnis weit über den Vorjahren. Mit 242 Veranstaltungstagen konnte die Geländebelegung nochmals um 3.5% gesteigert werden. Besonders erfreulich ist die hohe Anzahl der mehrtägigen Kongresse mit begleitenden Ausstellungen, die dank proaktivem Marketing gewonnen werden konnten. Die Akquise wertschöpfungsstarker Events trug ebenfalls massgebend zum positiven Geschäftsjahr bei.

Olma Messen St.Gallen weiterhin schuldenfrei

Der Umsatz stieg auf CHF 31,7 Mio., das Betriebsergebnis vor Abschreibungen lag bei CHF 8,9 Mio. Der Cashflow in Prozenten des Umsatzes betrug hohe 28% und übertraf das Vorjahr um 6,8%.

Auch 2017 wurden wieder etwas grössere Investitionen als üblich getätigt, um in der längeren baufreien Phase die bestehenden Hallen sowie das Freigelände aufzuwerten und zu modernisieren. Die Investitionen betrugen gesamthaft CHF 6,5 Mio. (Vorjahr CHF 6,4 Mio.). Für das Projekt «Olma-Neuland» – Autobahnüberdeckung mit Neubau Halle 1 – sind weitere Planungskosten angefallen. Die schuldenfreie Situation der Olma Messen St.Gallen bietet für das grosse Projekt eine solide Kapitalbasis.

Personal

Per Ende Jahr arbeiteten 81 fest angestellte Mitarbeitende bei den Olma Messen St.Gallen, davon 19 mit Teilzeitpensen. Der durchschnittliche Personalbestand beträgt bei den Festangestellten 74.5 (inkl. 6.8 Lernende/Praktikanten). Mit Berücksichtigung der rund 200 Aushilfen, welche sowohl bei den Messen als auch bei den Veranstaltungen kleinere, aber sehr wichtige Funktionen übernehmen, beträgt die gesamte Personalbeschäftigung 87 Stellen.

Wichtige finanzielle Kennzahlen (in Mio. Franken)

	2017	2016
Umsatz	31.7	31.1
Betriebsergebnis vor Abschreibungen und Zinsen	8.9	8.3
Cashflow	8.9	8.3
Investitionen	6.5	6.4

Wichtige Leistungskennzahlen

	2017	2016
Anzahl Veranstaltungen	122	123
davon:		
- Eigenmessen	9	10
- Gastmessen	3	3
- Eigenveranstaltungen	2	3
- übrige Veranstaltungen	108	107
Aussteller insgesamt	3'903	3'354
Besucher insgesamt	713'069	724'433
Belegte Nettohallenfläche insgesamt	562'391 m²	531'566 m ²
Belegtes Freigelände	27'441 m²	22'602 m ²
Verfügbare Nettohallenfläche (durchschnittlich)	40'005m²	40'005 m ²

Konzertreihen oder Musicals mit mehreren Aufführungen zählen als eine Veranstaltung.

Jubiläum 75. OLMA

Das Jubiläum der 75. OLMA wurde genutzt, um die spannende und lebendige Geschichte der Messe mit Perspektiven für ein erfolgreiches nächstes Vierteljahrhundert zu verbinden. Aktionen wie die Ernennung von 75 OLMA-Botschaftern, die Lancierung des OLMA-Jubiläums-Biers, das Aufschalten von «OLMA-Pedia», der temporäre Weg zur OLMA mit einem Rückblick auf die grossartige Plakatgeschichte der Messe oder auch die Jubiläumsschau «Meine OLMA und ich» während der OLMA selber prägten das Jubiläum.

Olma-Neuland

Das ambitionöse Projekt «Olma-Neuland» hat im Berichtsjahr 2017 weitere grosse Hürden genommen. So hat das Stadtparlament St.Gallen dem städtischen Finanzierungsbeitrag von CHF 18 Mio. einstimmig zugestimmt. Und auch der Kantonsrat hat den kantonalen Beitrag von CHF 12 Mio. bereits in erster Lesung oppositionslos genehmigt. Die Stimmberechtigten der Stadt St.Gallen haben an der Abstimmung vom 4. März 2018 ein klares Ja in die Urne gelegt. Die deutliche Zustimmung zum städtischen Beitrag an das Projekt «Olma-Neuland» ist ein grosser Vertrauensbeweis. Nach den positiven Entscheiden steht dem Start des Wettbewerbs für das Hallenprojekt und die Umgebung nichts mehr im Weg. Die Ausschreibung für die Präqualifikation zum Projektwettbewerb erfolgte bereits am 9. März 2018. Nach dem Präqualifikationsentscheid startet der eigentliche Wettbewerb Ende April 2018. Jurierung und Auftragsvergabe für die Ausarbeitung des Vor- und des Bauprojekts sind für den späteren Herbst geplant. Das Baubewilligungsverfahren folgt 2019. Die Olma Messen St.Gallen sind zuversichtlich, dass nach dem Bau der Autobahnüberdeckung 2020/2021 von 2022 bis 2024 die neue Halle erstellt werden kann.

Weitere Informationen

Genossenschaft Olma Messen St.Gallen
Splügenstrasse 12
Postfach
CH-9008 St.Gallen
Telefon 071 242 01 31
Fax 071 242 01 03
medien@olma-messen.ch
www.olma-messen.ch